



Katholische Gottesdienste

**Samstag:** 13.30 Uhr Taufe Lina Neubert, 17 Uhr Messe Dippel. – **Sonntag:** 9.30 Uhr Messe DJK, musikalisch umrahmt von der Musikgruppe „Goldkehlchen“ aus der Ukraine, 10.45 Uhr Taufe Emma Vollmer, 18.30 Uhr Messe für die Pfarrgemeinde. – **Montag:** 19 Uhr Messe am Zeltlagerplatz Kahr-mühle, Höfer. – **Mittwoch:** Altenheim St. Josef 15 Uhr Messe Gebhardt. – **Donnerstag:** 8 Uhr Messe Dippel.

**Evangelische Gottesdienste.** Altöttingkapelle Pressath: Sonntag: 9 Uhr Gottesdienst.

**DJK – Rennradgruppe.** Treffen Samstag um 13 Uhr am DJK-Heim.

**DJK.** Sonntag, 9.30 Uhr, Gottesdienst für verstorbene Mitglieder.

**Schützengesellschaft Eichenlaub.** Am Sonntag Teilnahme am Festzug in Meerbodenreuth. Abfahrt am Vereinshaus um 13 Uhr in Uniform.

**DJK/AWO-Seniorentreff.** Wegen Terminschwierigkeiten wird der Ferienausflug von Mittwoch, 5. August, auf Donnerstag, 3. September, verschoben. Dafür Treffen am 5. August ab 14 Uhr im DJK-Heim zum Kaffeekränzchen.

**Ferienprogramm.** Teilnahme der Schützengesellschaft Eichenlaub am Ferienprogramm der Stadt Pressath am 8. August am Bogensportplatz, Beginn 13.30 Uhr. Anmeldung bei Thomas Busch, Telefon 09644/6193.



Mädchen und Buben statt Mies- und Bangemacherei: Dass Pressaths junge Paare an die Zukunft glauben, beweisen 18 im ersten Halbjahr geborene Kinder, denen Bürgermeister Werner Walberer (rechts) ein Begrüßungsgeld der Stadt in die Wiege legte. Bild: bjp

# „Schönste Amtshandlung im Jahr“

**Kleiner „Babyboom“ an der Haidenaab: Um zehn Mädchen und acht Buben, darunter ein „gemischtes“ Zwillingspärchen, verjüngte sich die Pressather Bevölkerung in der ersten Jahreshälfte 2015. Darüber freute sich Bürgermeister Werner Walberer, auch wenn die Stadt dafür in die Kasse greifen muss.**

**Pressath.** (bjp) Mit seinem Kollegen Maximilian Schwärzer sowie Vertretern der Feuerwehren aus Pressath und Dießfurt hieß Walberer die

jüngsten Stadtbürger und ihre Eltern bei einem Empfang im Dostlerhaus willkommen.

Vor sechs Jahren hatte der Stadtrat beschlossen, den kleinsten Pressathern 100 Euro als Begrüßungsgeld in die Wiege zu legen. Dazu gibt es einen vom früheren Stadtrat Hans Forster gestifteten Rauchmelder, ein Lätzchen mit Stadtwappen und ein Plüsch-Feuerwehrmaskottchen „Grisu“.

Dies sei als Willkommensgruß für die Kinder und Anerkennung für den Mut der Eltern zu verstehen, unterstrich Walberer bei der „für mich schönsten Amtshandlung des Jahres“. Denn jedes Kind bedeute ein Stück mehr Zukunft für die Stadt und

sei das probateste Mittel gegen den vielbeklagten „demografischen Wandel“ – wirksamer als alle „Expertenrezepte“.

Um jungen Menschen die Entscheidung für Familie und Kinder zu erleichtern, wolle man die Bemühungen fortsetzen, Pressath zu einer noch kinder- und familienfreundlicheren Stadt zu machen: „Und das soll dieser Empfang als Geste ausdrücken.“ Zum Abschluss zitierte Walberer als Ermutigung an die jungen Familien die Verse eines unbekannteren Verfassers: Kinder seien „Liebe, die Gestalt angenommen hat“ und letztlich „das Kostbarste dieser Erde“.

Funktion und Handhabung des Rauchmelders erklärte der Vizekom-

mandant der Feuerwehr Pressath, Ralf Schupfner. Vor allem nachts, wenn der Geruchssinn im Schlaf ausgeschaltet sei, bewahren die Warngeräte mit unüberhörbarem 98-Dezibel-Alarm vor dem Erstickungstod durch Rauchgase, die schon in kleinen Mengen tödlich wirkten.

Der kostenlose Rauchmelder sei als Denkanstoß zu verstehen, betonte Schupfner. Denn mit einem Gerät sollte man sich nicht begnügen, sondern mindestens in allen Schlaf- und Kinderzimmern sowie Korridoren derartige kleine Lebensretter anbringen: „Lieber ein Kuscheltier weniger und dafür einen Rauchmelder mehr kaufen.“ In Neubauten seien die elektronischen Wächter bereits jetzt, in älteren Gebäuden ab 2018 Pflicht.